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Reveja o convite feito por Dom Tarcísio Scaramussa para a Festa da 

Padroeira da Diocese de Santos. 

Embed://<iframe 

src="https://www.facebook.com/plugins/video.php?height=316&href=https%3A%2F%2Fwww.faceb

ook.com%2Fdiocesedesantos%2Fvideos%2F6385735108204601%2F&show_text=false&width=560&

t=0" width="560" height="316" style="border:none;overflow:hidden" scrolling="no" 

frameborder="0" allowfullscreen="true" allow="autoplay; clipboard-write; encrypted-media; picture-

in-picture; web-share" allowFullScreen="true"></iframe> 



Diocese de Santos recebe homenagem em Brasília pelos 100 anos 

de história. 

"Lançai a rede" (Jo 21,6). 

 

Atravessando os limites territoriais da Baixada Santista, a Diocese de Santos foi convocada em 

Brasília para ser homenageada pelos seus 100 anos de história e missão. 

A solenidade aconteceu no Congresso Nacional e foi proposta pelo Deputado Federal, Paulo 

Alexandre Barbosa. Estiveram presentes diversas autoridades, entre elas, o Deputado Eros Biondini, 

Presidente da bancada católica na Câmara dos Deputados, Lu Alckmin, esposa do vice-presidente 

Geraldo Alckmin, Renata Bravo, vice-prefeita de Santos e Padre Patrick Samuel, representante da 

CNBB. 

Padre Patrick destacou a importância da região para a história da Igreja Católica. "Quero parabenizar 

essa Diocese que desde o nome nos inspira a santidade. Milagres aconteceram e acontecem ali, seja 

por intercessão de Santa Josefina Bakhita ou de Santa Teresa de Calcutá. Ali, também passaram 

santos como São José de Anchieta. Tudo inspira a santidade." 

Renata Bravo ressaltou a relevância da Diocese para a sociedade. "Temos um Clero atuante, com 

elevado discernimento, equilíbrio e profundo conhecimento que colaboram no desenvolvimento de 

nossa região e orientação de toda a nossa comunidade." 

Dom Tarcísio Scaramussa, SDB, Bispo Diocesano de Santos, fez um apanhado histórico da Diocese e 

enfatizou o trabalho missionário realizado com os fiéis leigos e leigas, além do compromisso social e 

educativo com a comunidade da Baixada. 

"Nesse centenário estamos renovando o compromisso com a transformação da realidade social por 

meio do vicariato para dimensão da evangelização das pastorais sociais e de outras instituições como 



as associações vicentinas, as comunidades terapêuticas, as novas comunidades que trabalham com 

moradores de rua e na recuperação de dependentes químicos, as obras sociais de creches, entre 

outros projetos sociais que levamos adiante como igreja." 

O Bispo também agradeceu a homenagem. "Consideramos muito importante essa sessão solene. Ela 

nos da a oportunidade de celebrar a história do passado e do presente e significa reconhecimento. 

Isso nos anima a seguir em frente." 

Também participaram da cerimônia o Clero diocesano e lideranças pastorais. A maioria dos 

participantes viajaram cerca de 18h por meio de ônibus disponibilizados pela equipe organizadora. 

Se você quer rever a sessão solene CLIQUE AQUI. 

 

 

 

https://www.youtube.com/live/OgitDPx-myA?si=O5Bf2lge7VS3xebq


 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

Vocação, Graça e Missão para o laicato. 

 

 

Por: Yvie Favero. 

Com o auditório lotado nos três dias de evento, a Universidade Católica de Santos (UNISANTOS), 

recebeu a Semana Teológica para Leigas e Leigos da Diocese de Santos. 

O evento, organizado pelo Conselho Nacional do Laicato em Santos, Conselho de Leigas e Leigos da 

Diocese de Santos (CNLB/CODILEI), com apoio da Pastoral da Cidadania, do Instituto São José, da 

UNISANTOS e da Diocese de Santos, teve como lema Vocação, Graça e Missão e como assessor, o 

padre Alfredo Gonçalves, o Alfredinho. 

A semana foi aberta por D. Tarcísio Scaramussa, que participou da primeira noite do evento, que 

abordou a Teologia da Vocação.  



As três noites foram divididas em Teologia da Vocação, Teologia da Graça e Teologia da missão. No 

que se refere à Teologia da Vocação, pe. Alfredinho explanou sobre esta que é a chamada de Deus 

para todos e todas que são batizados, a vocação para sermos felizes e fazermos a obra dele, que é 

acolher a todos.  

Segundo o padre esta vocação tem a ver não somente com os ministérios ordenados (bispos, padres, 

diáconos), mas com todos os filhos e filhas de Deus que habitam a face da terra. Duas coisas são 

relevantes para a resposta e realização dessa dádiva divina: descobrir o quanto antes a própria 

aptidão e ler com discernimento os “sinais dos tempos”.  

Alfredinho também se aprofundou no que se refere ao olhar que devemos ter de perceber a aptidão 

de cada ser humano, a energia do dom vocacional que nos convida a olhar ao redor. A pergunta a ser 

feita é muito simples: nas circunstâncias sócio-histórico do momento atual, em que posso 

desempenhar melhor um compromisso com a justiça, o bem-comum, a fraternidade, a solidariedade 

e a paz? Aqui também está em jogo a realização pessoal. 

Para o padre aqui estamos em uma encruzilhada, em que as duas coisas se entrelaçam, o olhar para 

a sociedade e a de olhas para as necessidades individuais de cada um. Se entrelaçam e podem 

complementar-se. “Isto é, a aptidão de cada indivíduo pode ser direcionada para as necessidades 

básicas mais urgentes da população como um todo. A tendência individual, a bem dizer, soma-se e 

casa-se com determinada carência social.” 

Quando tratou da Teologia da Graça, retomou a afirmação de que Homens e mulheres são 

vocacionados a sermos felizes e que Deus nos chamou a fazer parte da sinfonia da criação, estando 

esta melodia no coração de todos nós.  

O padre chamou a atenção da plateia afirmando que embora esta natureza está em tudo e no fundo 

do coração de cada um de nós, há interferências que nos desconectam da sinfonia de Deus, são 

muitos os ruídos que sopram nos nossos ouvidos, ruídos sociais, políticos, econômicos.  

Padre Alfredinho declarou que “Vivemos numa sociedade rumorosa e que estes ruídos não nos 

permitem ouvir a melodia de Deus. Essa melodia é a Graça.” Para o sacerdote, rejeitamos a graça de 

Deus e nos distraímos com diferentes coisas.  

Em suas palavras “A graça é aquilo que Deus nos oferece gratuitamente que é fazer parte de sua 

criação”, entretanto, nós humanos temos as nossas preocupações mais importantes que a melodia 

de Deus e nos tornamos arrogantes, desta forma “A graça de Deus não penetra em quem está 

armado, o espírito não penetra numa garrafa cheia de água”, assim, faz-se necessário “Sair de si 

mesmo para ter um verdadeiro diálogo com Deus” 

Em toda a explanação o padre deixou explicita a ideia de que a “A verdadeira oração nos devolve a 

realidade” e que há diferentes formas de vivenciarmos Deus, sendo “o Deus que se abaixa aquele 

que caminha com seu povo pelo caminho que se contrasta com os impérios vizinhos. O Deus dos 

impérios, aquele que está no templo, que vive na riqueza, gosta de fumaça e cheiro de carne, que se 

alimenta do sofrimento do seu povo.” Assim, “O Deus dos impérios vizinhos vive e justifica a 

opressão. O Deus de Israel acampa, é o Deus da tenda e aqui Deus está conosco” 

É nossa missão retornar a Deus, lembrar os direitos, a liberdade, lembrar do “Anúncio do retorno de 

Javé para nos libertar, o Filho de Deus, Javé que se coloca a caminho e caminha conosco. Ele é tão 

frágil que sua única arma é o amor, que é como uma flor exposta ao vento” e que, portanto, faz-se 

necessário vivenciarmos este Deus do caminho, a Igreja em saída, a Igreja a caminho, na 



sinodalidade, da maneira de Deus, percebendo e agindo como Jesus, que por “meio da 

evangelização, Jesus abriu poços, onde se encontram luz e sombra, onde se planta e colhe”. 

Este poço, para o padre é onde todos estamos, é mistura de água e sede, é local de diálogo, nos faz 

crescer, e lugar de graça, supõe a natureza. A graça de Deus respeita a liberdade humana, “Deus não 

vai te tirar do fundo do poço, ele vai indicar alguém que vai te ajudar a subir”, afirma Alfredinho. 

Teologia da Missão foi o terceiro tema abordado e podemos dizer, resumidamente, que “missão é a 

participação de todos, de cada pessoa e da humanidade tomada como corpo na caminhada do reino 

de Deus e que a missão pela qual Jesus foi enviado pelo Pai”, Jesus a transmite aos seus discípulos. 

“Como o meu Pai me enviou, também eu vos envio”. O que se comunica não é somente o fato de ser 

enviado, mas todo o conteúdo do envio, a obra do Pai que é preciso realizar. 

Tal realização deve se dar em totalidade, unida pelo sopro do mesmo Espírito com a maior 

diversidade de aplicações particulares.” Desde o Concílio Vaticano II, o povo de Deus começou a 

tomar consciência de que a Igreja toda é missionária” e que ela não tem outra razão de ser que não 

seja a missão, isto é, o envio a todos os povos, a partir de uma igreja unida e em saída, que faz a 

opção pelos pobres seguindo a Doutrina Social da Igreja.  

O objeto da missão é o anúncio da chegada do reino de Deus. “O reino de Deus é a libertação dos 

pobres: a realização das bem-aventuranças, a realização das promessas proclamadas por Maria”. 

A missão da Igreja é anunciar, proclamar o evangelho, e trabalhar para o advento. “Jesus não veio 

anunciar um milagre, mas a chegada de uma era nova em que os próprios pobres, animados pelo 

Espírito de Deus, poderiam recuperar a vida, recuperar a liberdade, a dignidade humana.” 

Amor, esperança, fé, conversão e vocação para a liberdade fazem parte desta missão. O evangelho é 

o anúncio da liberdade, e este anúncio é também apelo. “Vocês foram chamados à liberdade”, 

escreve S. Paulo aos Gálatas (Gl 5,13). 

Encerramos a Semana teológica para o Laicato com a certeza de que missão é comunicação com 

pessoas, consiste em trazer alegria, confiança, esperança às pessoas. Parte da situação em que cada 

pessoa está, e, por isso, apresenta a mensagem de Jesus na sua realidade, a mensagem das bem-

aventuranças no linguajar que cada pessoa entende.  

A missão é vocação para a liberdade. A mensagem fundamental da missão é a esperança como 

reencantamento da vida, na partilha do pouco que temos e na articulação dos muitos que somos. A 

missão é missão de uma comunidade eclesial em defesa da vida. 



Bispo Diocesano de Santos celebra missa em P1 de São Vicente. 

 

 

Em visita pastoral na Paróquia São José de Anchieta, no Humaita, em São Vicente,Dom Tarcísio 

Scaramussa, SDB, Bispo Diocesano de Santos, presidiu uma missa na Penitenciária I. 

Participaram da celebração eucarística João Silvano, representante da unidade, o Diácono Weslley 

Costa, funcionários da unidade, pessoas privadas de liberdade, agentes da Pastoral Carcerária e o 

Padre Francisco Ediran como concelebrante. 

Cúria Diocesana promove encontro de formação para secretariado 

paroquial. 

Na última terça-feira, 03, secretários e secretárias paroquiais da Diocese de Santos participaram de 

uma formação promovida pela Cúria Diocesana de Santos. 

O encontro aconteceu no Centro de Formação para o Apostolado de Santos, CEFAS, e contou com a 

palestra de Jair Mongelli Júnior, Diretor Técnico do Arquivo da Cúria Metropolitana de São Paulo. 

Em sua fala, Jair destacou a importância de cuidados com os documentos, principalmente, com o 

local de armazenamento. 



 

 

 



 

 

 



Colégio São José comemora centenário. 

Missa foi presidida por Dom Tarcísio Scaramussa, SDB, Bispo Diocesano de Santos. 

 

1 - Dom Tarcísio Scaramussa, SDB, Bispo Diocesano de Santos e professores da instituição. 

 



 

 

2 - Da esquerda para a direita: Padres Cláudio Scherer e Antônio Finotti, Santuário São Judas Tadeu, Dom Tarcísio 
Scaramussa, SDB, Bispo Diocesano de Santos e Frei Lino Oliveira, OC, Convento N.S. do Carmo. 



 

3 - Apresentação musical dos alunos. 

 

4 - Professoras cantam o hino do colégio. 



 

 

 



5 - Frei Lino Oliveira, OC. 

 

6 - Padre Antônio Finotti. 

 



 

7 - Vice Prefeita, Renata Bravo, participa da celebração. 

 



 

 

Pelas Paróquias  
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Anote aí 

 

 



 

 

8 - Paróquia N.S. Aparecida em Cubatão. 



 

9 - Paróquia São José Operário, Peruíbe. 

 



 

 



 

 

 



 

 



 

 



 

 



 

 

 



 

 

 



 

 

 



 

 



 

 



 

 

10 - Evento para universitários, Missionário Shalom. 

 



 

Receba nosso boletim semanal. Envie seu WhatsApp pelo e-mail 

comunicacao.diocesedesantos@gmail.com 
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